



Sergio Alfaro (en la foto) y Mauricio Herrera evitaron contestar preguntas de este diario. ARCHIVO.

SUPUESTO BOICOT Exministros guardan silencio ante caso Sinart

Gerardo Ruiz R.

gerardo.ruiz@nacion.com

Los exministros de la Presidencia y de Comunicación, Sergio Alfaro y Mauricio Herrera, declinaron referirse a las acusaciones de boicot que les lanzó el expresidente ejecutivo del Sistema Nacional de Radio y Televisión (Sinart) Mario Alfaro.

La Nación intentó entrevistar a los exjercerlos el lunes, después de que Mario Alfaro declarara, bajo juramento, que ambos boicotearon una investigación sobre la forma en que salió del Sinart el actual diputado del Partido Acción Ciudadana (PAC), Enrique Sánchez, antes de la segunda ronda electoral.

A ambos exministros se les hicieron varias llamadas a sus teléfonos celulares, pero ninguno de los dos atendió.

Cuando fueron contactados por mensaje de texto, los dos contestaron que no darian declaraciones. La justificación fue la misma en ambos casos: no hablarán con la prensa porque ya fueron convocados por los diputados de la Comisión de Control de Ingreso y Gasto Público.

La acusación. Bajo fe de juramento, Mario Alfaro afirmó que los exministros procuraron que el Consejo Ejecutivo del Sinart no conociera antes del 1.º de abril un informe jurídico que determinaría si el exdirector ejecutivo de la empresa estatal, Pablo Cárdenas, despidió al diputado Sánchez con responsabilidad patronal, lo que habría implicado costos para el Estado, a pesar de que este se ausentó a laborar.

Mario Alfaro detalló que el entonces ministro de Comunicación le manifestó que no podía permitir que el Consejo del Sinart sesionara para conocer los resultados de dicha investigación.

Agregó que, en una reunión en Casa Presidencial, el entonces ministro de la Presidencia, Sergio Alfaro, le pidió que no se conociera el informe jurídico antes de las elecciones de segunda ronda que, a la poste, ganó Carlos Alvarado, candidato presidencial del PAC. ■

MÁS DE 55 FUNCIONARIOS MÉDICOS REALIZARON INTERVENCIÓN EN HOSPITAL DE ALAJUELA

Equipo trabajó 8 horas para extraer órganos de donante

Procedimiento benefició a ocho pacientes de otros centros hospitalarios



Irene Vizcaíno G.
ivizcaíno@nacion.com

Un equipo médico integrado por más de 55 personas trabajó, durante ocho horas, para extraer órganos de un donante con muerte cerebral en el Hospital San Rafael de Alajuela.

Entre los integrantes de este batalón estuvieron cirujanos del Calderón Guardia, del México (especialistas en trasplante hepático), de la Clínica Oftalmológica (Banco de Ojos) y del Hospital Nacional de Niños (Banco de Tejidos).

Todos colaboraron para obtener órganos y tejidos que beneficiaron a ocho pacientes de otros hospitales.

Esta fue la primera vez que el centro médico alajuelense realiza un procedimiento de tal complejidad, según informó la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), la mañana de este miércoles, mediante un comunicado.

César Chaves, coordinador hospitalario de donación, explicó que se requirió una gran organización para realizarlo.

Proceso. La labor comenzó en Emergencias, donde debían darle "mantenimiento" al donante; eso ocurrió en horas de la tarde, sin que la Caja precise la fecha, debido a limitaciones de la Ley N.º 9222, que regula la donación y trasplante de órganos y tejidos.

Luego, se integraron enfer-



La Caja logró, el año pasado, 107 trasplantes de donantes cadávericos. (Imagen ilustrativa). MAYELA LÓPEZ

meras y médicos de la Unidad de Cuidados Intensivos, quienes se ocuparon del donador durante la noche y madrugada. Finalmente, fue llevado a la sala de operaciones para el proceso de extracción, en el que participaron los cirujanos desde las 5 a. m. hasta la 1 p. m.

Chaves destacó el hecho de que los cirujanos se desplacen al centro médico, pues esto tiene ventajas.

"Se reduce el riesgo de daño a órganos por falta de oxigenación durante el transporte del paciente; la entrega del cuerpo a los familiares se hace en menor tiempo, y se eliminan costos dobles por desplazamientos, ya que solo se trasladan los ciruja-

nos", explicó Chaves en el comunicado.

Este tipo de intervención ya se había realizado en los hospitales Escalante Pradilla, de Pérez Zeledón, y Enrique Baltodano Briceño, en Liberia. En estos casos, el traslado de cirujanos del Calderón Guardia se hizo por vía aérea.

El Hospital San Rafael de Alajuela comenzó el proceso de búsqueda de órganos y tejidos en junio del 2017, según los requerimientos de ley. En el último trimestre del año pasado, logró reducir el número de pacientes en espera de córneas, gracias a 21 donaciones cadávericas por paros cardíacos.

En cuanto a la donación mul-

tiorgánica, se han dado dos donaciones efectivas y hubo una negativa familiar por razones religiosas.

La Caja logró, el año pasado, realizar 107 trasplantes con donantes cadávericos, el doble que en el 2013.

Latasa de estos procedimientos pasó de tres donaciones por millón de habitantes a cinco por millón en el 2017, y el objetivo para este año es llegar a 10 donaciones por millón.

Para ese fin funciona en el país la red de trasplantes, que integra a nueve de los 29 hospitales de la Caja y también el Banco de Córneas, el Banco de Sangre de Cordon Umbilical y el Banco de Piel y Tejidos. ■

CAJA ACELERARÁ ENTREGA DE QUIRÓFANOS

Paro en el México finaliza con acuerdo

Ángela Ávalos R.
aavalos@nacion.com

Trabajadores del Hospital México finalizaron, la mañana de este miércoles, el movimiento de protesta que afectó, principalmente, la realización de operaciones programadas en ese centro de salud.

Según informó la oficina de prensa del hospital, cirujanos, enfermeras y demás personal firmaron un acuerdo en el cual autoridades de la Caja se comprometieron a finalizar, a la brevedad posible, la construcción de cinco nuevos quirófanos.

El presidente ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social, Fernando Llorca, reconoció la preocupación de los trabajadores por los atrasos reiterados en la edificación de

esas salas de operaciones.

"Estamos generando un cambio en la gestión del proyecto. Ya no lo asumiré el hospital, sino la Gerencia de Infraestructura y Tecnologías. Tienen ocho días para determinar si la empresa continuará o no y sopesar los eventuales cambios.

"Hemos pedido también al hospital un plan de compensación de reducción de las listas de espera que se han generado por este problema", detalló Llorca por medio de la oficina de prensa del México.

Según los sindicatos, alrededor de 20.000 pacientes están en lista de espera para una operación en ese centro de salud.

También se está solicitando una declaratoria de interés institucional y de salud pública por



La entrega provisional de las salas de operación estaba prevista para el 26 de mayo, pero dicho plazo no se cumplió. UNIÓN MÉDICA NACIONAL PARA LN

la emergencia en la que se encuentran todos los servicios del Hospital México.

El director médico del centro, Douglas Montero, agregó que la Gerencia de Infraestructura y Tecnologías ayudará a hacer un análisis técnico para encontrar la mejor solución que permita tener en operación los cinco nuevos quirófanos.

"Otro acuerdo es plantear los primeros pasos para construir un nuevo servicio de Emergencias", afirmó Montero.

La protesta se inició este martes, debido a un nuevo incumplimiento en la finalización de las obras por parte de la constructora. La entrega provisional se tenía prevista para el 26 de mayo y no se cumplió. ■